

第三十一回 参議院地方行政委員会会議録第十一号

昭和三十四年二月二十四日(火曜日)午後一時十八分開会

委員の異動

二月十九日委員大沢雄一君、前田佳都男君、迫水久常君、中山福藏君及び辻武壽君辞任につき、その補欠として苦米地義三君、西郷吉之助君、左藤義詮君、高瀬莊太郎君及び白木義一郎君を議長において指名した。

二月二十日委員高瀬莊太郎君辞任について、その補欠として島村軍次君を議長において指名した。二月二十一日委員苦米地義三君辞任について、その補欠として大沢雄一君を議長において指名した。本日委員左藤義詮君辞任につき、その補欠として吉江勝保君を議長において指名した。

出席者は左の通り。

委員長	館 哲二君
理事	大沢 雄一君
委員	小柳 牧衛君 鈴木 壽君 西郷吉之助君 田中 啓一君 成田 一郎君 吉江 勝保君 加瀬 完君 島村 軍次君

國務大臣	青木 正君
政府委員	柏村 信雄君
警察庁長官	島村 信雄君
國務大臣	青木 正君
政府委員	柏村 信雄君

官房長官 原田 章君
國家消防本部長 鈴木 琢二君
國家消防本部 組織課長 横山 和夫君
事務局側 常任委員 福永与一郎君
会専門員 福永与一郎君

本日の会議に付した案件

○理事の補欠互選

○警察法の一部を改正する法律案(内閣提出)

○映画興行場映写技術者の定員等に関する請願(第二三九号)

○消防法の一部を改正する法律案(内閣提出)

○委員長(館哲二君) これより委員会を開きます。

○委員の異動を報告いたします。

○委員長(館哲二君) ます、委員の異動を報告いたしま

欠互選につきましてお詣りいたしました。

ただいま委員の異動において御報告いたしましたように、理事の大沢雄一君が委員を辞任されましたために、理事に一名欠員を生じましたところ、大沢雄一君が再び委員に選任されましたので、この際、大沢君を再び理事に指名したいと存じますが、御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(館哲二君) 御異議がないよ

うでありますから、さよう決定いたし

ます。

○委員長(館哲二君) これより警察法

の一部を改正する法律案を議題に供し

ます。

○委員長(館哲二君) 本案は、去る十七日に衆議院におい

て原案通り可決されました。本院に送

付されたものであります。これより政

府の提案理由の説明を聴取いたしま

す。

○國務大臣(青木正君) ただいま議題

となりました警察法の一部を改正する

法律案につきまして、その提案理由及

び内容の概略を御説明いたします。

○國務大臣(青木正君) この法律案は、警察法についてその

一部を改正しようとするものであります。

すなわち、最近における少年の非

行の著しい増加と悪質化の傾向、交通

状況の著しい変化等に対応するため、

少年の非行防止、交通事故の防止等に

関する研究及び実験を行い、これによ

り科学的な警察活動を推進するため、

警察庁に附置されている科学捜査研究

所を拡充し、その名称を科学警察研究

所といたしたいと存じます。

次に、本案のおもな内容について御

説明いたします。

犯罪、特に少年の非行は、近年、

量、質ともに悪化の傾向にあり、これ

に對しては、単に刑罰をもつて臨むだ

けでなく、これを未然に防止し、また

はその常習化を防ぐための根本的な対

策を講ずる必要性が広く認められ、ま

た、強く唱えられております。犯

罪の予防を責務とする警察といいたし

ます。

○委員長(館哲二君) 本案通り可決されまして、本院に送

付されたものであります。これより政

府の提案理由の説明を聴取いたしま

す。

<p

改正に当つての考え方をいたしましたことは、危険物の規制に関する行政は、その危険性及び慎重な取扱いを必要とする点について比較的類似しておりますとところの火薬及び高圧ガスの取締りと同様の考え方をとり、本来國の行うべき行政として都道府県知事及び市町村長に委任することとして、改正前の法律がその実施規定を市町村条例にゆだねておりました点を改め、内容を合理化してこれを法律またはこれに基く命令に規定することといたし、規制の要領も、おおむね火薬類取締法に準じて行うこととしたのであります。

以下条文の順序に従つて御説明を申し上げます。

第十条の一部改正は、危険物の製造所、貯蔵所及び取扱所の位置、構造及び設備について、市町村条例で制限を定めておりました点を改め、これを危険物による火災等の災害の防止を主眼にした技術上の基準として政令で定めることとするとともに、製造所等においてする危険物の貯蔵または取扱いの方法も、政令で定める技術上の基準に従つて行わせることといたしました。

第十二条の改正は、危険物の取扱いの時間制限を定めている現行規定は、現下の経済情勢にそぐわない点がありますので、これを削除することとし、現行第十二条で規定しておりました製造所等の設置及び変更の許可に關する規制を第十二条で規定することといたしました。その内容は、製造所等の設置及び変更の許可については、消防本部及び消防署を置いていないため、危険物の規制に関する行政を行ふ有効な消防吏員がない市町村の区域にあつ

ては都道府県事がこれを行なうことと
して、危険物に関する規制を一層徹底
せしめることとしたこと及び第十条第
四項の技術上の基準を許可及び使用開
始前の完成検査の基準として用いること
ととしたほか、製造所等の譲渡または引
き渡しが行われた場合における許可を
受けた者の地位の承継について規定いた
しました。

第十二条は、製造所等の位置、構造
及び設備を前述の技術上の基準に適合する
ように維持管理すべきこと及び適
合していないときの措置命令について
規定し、第十二条の二は、製造所等に
おける安全を確保するための措置とし
てこの法律の規定に違反した場合にお
ける製造所等の使用停止命令を、第十一
条の三は、製造所等の用途を廃止し
た場合における届出について規定いた
しました。

第十三条ないし第十三条の三は、危
険物取扱主任者及びその免状、試験に
ついて改正をはかった規定であります
。まず第十三条は、危険物取扱主任
者についてはその資格を市町村条例で
定めておりました点を改め、危険物取
扱主任者免状の交付を受けている者と
規定し、あわせて製造所等における危
険物取扱主任者の職務及び選任解任等
の手続を明確にいたしました。第十三
条の二においては、危険物取扱主任者
免状についてその種類を甲種及び乙種
の二として、都道府県事の行う危険
物取扱主任者試験に合格した者に対し
て都道府県知事が交付することとし、
免状交付の欠格条件及び返納命令を規
定したほか、免状の書換その他免状の
取扱いに関する事項を政令で定めるこ

とし、第十三条の三は、都道府県知事の行う危険物取扱主任者試験について、その内容、種類及び受験資格等を明確にいたしました。

第十四条は、映写技術者の免状の交付及び試験等について危険物取扱主任者に準じて行うように改正し、第五条は、映写室の構造及び設備について市町村条例で定めておりました点を改めて、政令でその技術上の基準を定めることとした。

第十六条ないし第十六条の六は、現行の第十六条が本章の難則的規定として、危険物の取扱いについて大幅に市町村条例にゆだねていること及び適用除外を規定しております点を改めて、まず第十六条は、危険物の運搬に関する事項についての技術上の基準を政令で定めることとし、第十六条の二は、危険物取扱主任者等の試験の適正な実施と円滑な運営をはかるため都道府県に試験委員を置くこととし、第十六条の三は、製造所等の設置又は変更の許可及び完成検査、危険物取扱主任者等の試験及び免状の交付等を受けようとする者の手数料の納付について規定し、第十六条の四是、危険物の貯蔵又は取扱いに伴う火災の防止のための立ち入り検査について規定し、第十六条の五は、消防本部及び消防署の設置又は廃止に基く危険物規制に関する行政庁の変更に伴う経過措置について規定し、第十六条の六は、本章の適用除外について整備いたしました。

第四十一条ないし第四十五条の改正は、以上の改正に伴い、新たに法律に規定されることとなつた事項の違反に対する罰則について、市町村条例の規定違反に科せられている罰則との関連

において整備するものであります。別表につきましては、危険物に属するもののうち、動植物油類について、不燃性容器に収納密栓され、かつ、貯蔵保管中のものは、その性状よりして危険性が少ないので、これを除外し、塗料類については、その性状に即した規制を行なべく、それぞれ運用について合理化をはかることいたしました。

附則につきましては、改正前の規定による市町村条例に基いてなされた許可その他の処分及び手続はこの改正法律による処分及び手続とみなすこと、改正前の規定による市町村条例で定める資格を有していた危険物取扱い主任者等の資格の継続化をはかるための経過措置並びに市町村条例が制定されていない市町村が相当数ありますので、これら市町村の区域にある製造所等についての設置許可等に関する経過措置及びこれらの区域において法律上の資格がなくて事実上危険物取扱主任者等の職務を行なっている者についての資格等に関する経過措置その他この法律の改正により現行第十二条の削除に伴う自衛隊法の一部改正等をはかることといたしました。なお、この法律の施行時期を公布の日から起算して六ヶ月をこえない範囲で政令で定める日といたしましたのは、危険物に関する規制、危険物取扱主任者等の試験及び免状について従来の制度から相当大幅に改正することとなつておりますので、これら事務を担当する都道府県及び市町村、この法律による規制を受ける製造所等の関係者等に対してもこの法律の改正の趣旨その他事務の取扱いについて周知徹底をはかつて準備をせしめる

必要があり、またこの法律の改正に伴う政令その他の命令等を慎重に検討準備する期間も必要であり、あわせて相当長期間を要するものと考えたからであります。

以上、この法律案の主要な点について、その概略を御説明申し上げた次第であります。

○委員長(鶴哲二君) これより質疑に入ります。質疑の方は、御発言願います。

○小柳牧衛君 今度の改正で、植物油とか、それから塗料についての取扱いについて変更を加えられたようですが、もう少しその点を具体的に、詳細にお聞きいたしたいと思うのですが……。

○政府委員(横山和夫君) 動植物油類は、御案内の通り、現在、消防法の別表の第四類の末尾にありますて、この取扱い制限数量は三千キログラムとあります。具体的に申し上げますと、三千キログラム以上の数量になりますて場合に、この消防法で要求するところの諸般の規制が働く、こういふ考方でござります。今回改正いたしましたのは、動植物油類そのものを危険物といふ概念からははずしてしまうといふ考え方ではございません。申しますのは、動植物油類の引火点はかなり高いのでありますて、引火の面からする危険性はそう強いということは言えませんが、一たび着火いたしました場合の火災危険等あるいは消化の難易性といふ観点からいたしますと、やはり危険物としての扱いというることはせざるを得ないという面があるのであります。

そこで、どういう取扱いにするかと申しますと、別表の備考の欄に、その

取扱いと申しますか、改正点があるのです。であります。が、それは、今言いましたよ。うな観点から、全面的に落すのではなく、ございませんけれども、この不燃性の容器に収納されて、ちゃんと密栓されておる。なおまた、その上に、貯蔵保管されておる。こういう場合には、全般的な構造設備等の面から、もはや危険性を云々する必要はないという点が十分考慮られますので、この面におけるこの動植物油類については、これは危険物としての規制は勧めかない、という点が、従いまして、残るところは、製造加工等の段階におきまして加熱処理等をいたしますものでは、依然として危険物ということに扱われますけれども、今言いましたように、この姿における貯蔵保管のものは、これは危険物としては取扱いいたさない、規制は働くかない、こういう改正であります。

三類の種類のものとか、あるいはエーテル類、さく酸エステル類あるいはアルコール類というような類のものにいわゆる顔料が加わりまして、幾多の塗料ができるわけでござりますが、それが先ほど申しました顔料以外のものの混合の工合、成分等によりまして、おのおのでき上り品の危険度が違いますので、これらをそれぞれの状態に応するような合理的な規制ができるようにして、こういう考え方に基くものでございます。これらは、それぞれ関係の業界等の意見も十分検討いたしましたして、なおまた科学的にいろいろ考えました結果、このような規制を加えることが適當だという結論を得ましたので、改正案の備考欄に、今申しましたような内容の改正を加えさせていただいたわけでございます。

○小柳牧衛君 動植物油の油脂は、小売店等については、ほかのものと一緒に販売してはならないということがある。そういうような関係で、特別にまた規制を加えるというような取扱いになるおそれはないですか。これが第一点。

それから第二点は、小売店等において多少加工するといふような、調合するというような場合には、これは取締りの外に置かれるものですか。まずこの点をお聞きしたいと思います。

○政府委員(横山和夫君) 初めの第一点でございますが、これは、動植物油類等を取扱います業態は、お説のように、これだけを專業にするといふの点をお聞きしたいと思います。

他のもの、一緒にあるものが、それ自体が危険物でありますならば、その危険物としての規制も加わりますけれども、動植物油に関する限りは、先ほど申しましたように、不燃性容器に収納密栓され、あるいは貯蔵、保管されておるという姿でありますならば、これは危険物としての規制は加わって参りませんので、これらの相関関係といふものは起つてこないわけでございまして。そういうことで別に特別の支障と申しますが、そういう点はないのではないか、こう感じます。

○小柳牧衛君 第二の点、店の中で簡単に調合するとか、製造するとか何とかいう大きな問題ではないようなものはどうするか。

○政府委員(横山和夫君) これは、製造あるいは貯蔵、取扱いというのは、それぞれ政令の定めていきます段階で明確にいたしますので、今御指摘のようなものは製造等ではございませんので、いわゆるやはり取扱いという概念に入ると思います。しかし、その場合でも、貯蔵、保管の域を出ない小規模のものでありますれば、これは別に規制はかかるといかない、こう考えます。

○小柳牧衛君 塗料については、いろいろ種類があるというのですが、それはどうだらうと思いますが、そのうちでは、ずいぶん取締りを要するものもあるし、全然取締りの必要のないものもあるだらうと思うのですが、そういうようなことについて、別の規則で、何か細則的なものができるのでしょうか。

○政府委員(横山和夫君) 先ほど御説明申し上げました別表の備考欄のところで、それぞれの性状に応じてこれ

○小牧衛君 業者あたりの現状を聞きますすると、規則はそなつておりますが、法令をもつて、性状に応じたような合理的な規制ができるよう、こまかく規定期でござります。具体的には、総理大臣をもつて、業者としては、そういうよろくなことの取締りという意味から、たび店に来ましていろいろな点を調べるといふことが当然のことと思うのですが、非常に煩瑣にたえないといふことがありますか、考え方というのはどういうものですか。

○政府委員(横山和夫君) これは、御指摘のように、現在条例のもとにおいて行われております市町村の消防のいわゆる取締りの実態は、全般的に詳細に明記しておるとは申し上げかねますが、若干そういう煩瑣な面もないでないかと思ひます。ただ、今度の改正におきましては、従来の条例によつて市町村ごとに取締りが違うといふあります。姿は払拭いたしまして、画一的なしかも法令によつて十分検討された取締りが行われる。取締り法規がそういふふに整備されるわけでござりますから、その線に沿つて、それぞれの運用上いかにすべきかと、いふことを明確に通牒いたしますし、指導をいたしまして、法令が期待しておる以上に行き通った、いわゆる取締りといふものがいいように、十分に趣旨の徹底をはかるよろにいたしたい、このように存じております。

○大沢雄一君 映写技術者のことでは、最初に規定してありますか。

○政府委員(横山和夫君) 映写技術者それ自体を正面から規制をするというやり方は、これは、法律の上では別に書いてはないわけでございますが、この規定の上から言いますと、都道府県知事が行いますところの試験に合格いたしまして、映写技術者の免状を交付されておる者、これを本法上におきましては映写技術者ということに、第十四条以下の規定によつてそういうことが出てくるというわけでございます。

○大沢雄一君 そうすると、たとえば常設の映画館のような、業者から雇われて音楽をするといふような技術者でなければならぬということは想像されましたが、たとえば、そうではなくて、婦人会だとか何だとか、ああいう会合で、フィルムを見せるために映写機を操作するというようなことはどうなんですか。たとえば、県庁の職員とか、そういうものはやはりいろいろな会合に行つて映写機を回しますね。そういう場合には、やはり技術者でなければいかん、これはどういうことなんですか。

○政府委員(横山和夫君) フィルムの中にも出て参りますが、いわゆる緩燃性でないフィルムと緩燃性的のフィルムと、二つあるわけでござります。緩燃性的のフィルムと称するのは、いわゆる安全フィルムでございまして、現在大部分のフィルムはそういう姿に切りかわつておるわけでございますが、そうでない、いわゆる緩燃性

権衡をとつて、どういうよろな現在取扱へをされて、いるのでしょうか。

抵衛をとつて、どういうよろな現在取扱いをされているのでしようか。
○政府委員（鈴木琢二君） 今回の消防法の一部改正は、大体手本にいたしましたのは、高圧ガスと火薬類の取締りの法規を参考にいたして改正法を作つたわけございます。電気はいさかかんので、大へん恐縮ですが、火薬類あるいは高圧ガス等の従来の取締りとはちよつと電気の取締りは異なつておるようでござりますが、現在までの状況を見ますと、電気火災と通常称します、これは一がいに漏電とよく言われておりますが、漏電ばかりでない、一般に年間の火災の約二割くらいは電気関係の火災という、大体毎年の統計がそんなことになつております。その二割のうちの電気関係の火災のうちの漏電、短絡するとか、そういうよくなことで、ほんとうに漏電と見られるのがさらにそれの二割といふ統計が出ております。ですから、大部分の電気火災といふのは、漏電といふよりも、むしろ電気の取扱い方、電気器具の処理の仕方、それからふだんの管理の仕方、電気配線の管理の仕方といふよくなごろに原因があるのが大部分でございまして、これは、われわれ消防といたしましては、幸いに予防検査といふ消防法上の権限がございますので、予防検査によつてできるだけ緻密に指導しておりますが、なかなか目が届かないといふ申しますのは、とことんまで消防法で電気関係を追及して検査をする系统で取り締つていただくとか、それが

ら電気器具の問題については、電気器具の取締りの規定が通産省の関係にある

電気器具の問題については、電気器具の取締りの規定が通産省の関係にあるものでございますから、そういう方面で厳重に取り締りていただく以外に適当な方法がないわけでございまして、そういう点については、常に通産省と連絡をとりまして、向うにも、この火災の原因になる点については、十分その意を配つていただくようにお願いをいたしております。そういうようない状況でございます。

ういうことで、問題もいろいろあとに残りまして、非常に不明確な問題があ

ういうことで、問題もいろいろあとに残りまして、非常に不明確な問題があとに残つてくるのですが、この改正をされたのに関連して、そういう面にさらに研究をしていつて、改善をしていくといふような、そういうお考えを一応承わつてみたいと存じます。

かつたような状況であります。そういうことで、電気関係につきましては、お

かつたような状況であります。そういうことで、電気関係につきましては、お話をありましたように、われわれも非常にこれは重大な問題と考えておりますので、この消防法上どうということはありませんでも、消防法に現在あります予防监察等の権限を利用いたしまして、十分検査をいたし、また、火災原因も十分調査いたしまして、それらの資料に基いて通産省に折衝して、通産省の処置を求めるということを絶

線工事をやつたり、また、そのあとの保守管理も平時見て、いれなー。まつこう

線工事をやつたり、また、そのあととの保守管理も平時見てくれない。ほつたらかしになつておる。こういふよくな大ききな欠陥が、盲点が残されておるのぢやないか。これは、多少ほかの省との関係もあるので、消防庁でやりにくるだろうと思いますが、そこは一つ、消防、火災の予防の見地から、強く、毎年火災の件数も示されて、損害額も示しておらうて、しかも、そういう火災のあとにはいろいろなトラブルが残

○吉江勝保君 今回の改正の内容になつてはいるこの危険物に基く火災も、相当大きい火災が起るだらうと思うです。また、現在まであつたと思うですが、火災の原因を見たりしていませんと、電気関係の火災が、今お話をよう見受けたのですが、こういう改正をなさいますときに、今話されましたよな、通産省関係でありますとか、ほかの役所関係の系統に入つてあるかと思うのであります。そういう器具のまま平時における検査でありますとか、あるいは取扱い方、あるいはこの危険物の貯蔵、管理というようなものに匹敵するような電気関係の平時ににおける扱い方も、これを消防の見地から、いま少しく不十分な点を整備、完備して、消防の見地から火災の予防に当つていくという面をもつと検討を加えておやりになつていく必要がないものかどうか。また、そういう必要があるとしたら、それをお考えになつていいのがどうか。まあ火災を私らでも見ておりますと、いずれ原因のわからぬいような火災になると、ほとんど電気関係じやないかと言われながら、しかるもののがはつきりしていない、こ

の不良に基くのが相当多いわけでござります。実は、今度の消防法の一部改正にはついに載せられなかつたのでございますが、私どもが考えておりませんのは、この電気工事の疎漏のために火災の原因になることが非常に多いものでござりますから、電気工事人の試験制度というのを、これはまあ以前やつておつた。これは、警察がやつておつたことでござりますが、終戦後それが全然行われないような状態になつておつた。これは、電気工事人の資格といふものは全然ありませんで、野放しになつてある状況で、われわれこれは非常に不安に思つてゐるのでござりますが、まあ所管が通産省でございまして、電気の取締り関係の法規の改正を通産省ももくろんでいるようですが、通産省ももくろんでいるようではござります。今回の消防法の改正の際にも、その問題を取り上げまして、通産省といいろいろ折衝いたしたのでございまして、電気の取締り関係の法規の改正を通産省ももくろんでいるようですが、通産者としましては、自分の方で電気関係の法規の改正を計画いたしておるから、その際になるべく早くこの問題は解決したいと思ふからといたしますが、通産者としましては、自分の方で電気関係の法規の改正を計画いたしておるから、その際になるべく早法の一部改正にもついて載せられな

○吉江勝保君 今度の改正に際して一応話をされたが、話がまとまらないかつたので、一応今度の改正は、この危険物の貯蔵あるいは取扱いに限定されたというお話を聞きまして、大体経過はわかったのですが、その際に、消防の方から通産省に要望される法の内容、こういうものは、消防の見地からある程度積極的に申し出られるというか、要求をいたしませんと、なかなか通産省の方では、あまり制限するようなことは好まないだろうと思うので、しかも、火災というものは相当電気関係に多く発生しておりますので、ぜひとも消防庁の方から強く法改正の内容案を作つて、それを改正させていくといふことに御尽力が願いたい。たとえば、今度の危険物には、取扱いするときには、試験を受けた主任が立ち会わなければ工事ができないとか、あるいは取扱いもできぬとか、相当嚴重な内容になつておるが、あの火事が一番多い電気工事をやるのに、今もちょっと話がありましたように、それらの試験も受けてなければ、知識もどの程度持つておるのかわからぬようなのが配えずやつていただきたい。さよりうに考えてます。

るのですね。漏電で起つた火事のあとには、民事関係の非常に問題が残りますので、こういう問題について十分に資料を、つまり法改正の案も作つて、われわれ地方行政委員会としても強く要望いたしたいと思いますが、消防庁の方で積極的に一つ交渉してもらいたい。
まあきよろは、その案が出ておるわけではありませんので、希望を申しますとして、私の質問を終ります。

○大沢雄一君 今、質問の対象になりました電気工事をする、何といいますか、技術者というのですか、それはあれでございますか、現在のところは何ら資格試験とか何とか、そういうものがないくて、野放しの状態になつておるのですが、私は、そらだとすると、やのですか。私は、そらだとすると、やはり危険だと思いますので、ちょっとその点を伺いたい。

○政府委員(横山和夫君) これは、先ほど御説明申し上げましたように、從来国家試験としてやつておつたわけでござります。これは、通信省令に基づいて、当時は電気厅といふ役所があつた時代でございますが、そこが主管いたしまして、電気工事人の試験とい

うものを実施して参つたのでございま
す。遞信省令でちゃんといろいろなこま
かく規定をいたしておられます。ところ
が、その後それがいろいろな経過を経
まして廃止になりました。今日は、電力
気工事をいたします者についての資格
試験というものは、何らの形でも行わ
れおりません。完全に野放しでござ
います。ただ、電力会社の方で、何と
申しますか、指定工事人とでもいいま
すか、工事をさせる者について、一種
の指定制みたようなものはいたしてお
るようでございますけれども、これ
は、それ自体が工事人としての資格試
験でもございませんし、今日は何ら行
われてないという状況でございま
ります。

な点につきましては、一つ御研究願つておきたい。資料は見せていただきますが、その改正の案といふものは、一つ消防本部の方で研究してお持ちであります。国会なり適当なときに、通産省と委員会と共に改定するなら改定するより運ばれるようだ。一つ今からお手配をいただきたいと思います。御要望申し上げます。

○政府委員(鈴木琢二君)　ただいまお話をありました資料は、さつそくまとめてごらんを入れたいと存じます。なお、電気工事人の試験の問題につきましては、実は、私どもいたしましても、この案を練ることを命じます際に、試験の案を盛り込みまして作つた案もございまして、それらを持って審議は通産省に折衝いたしたのですが、その折衝がとのわなかつた、こういううえでござりますので、今後とも、消防がやるにしても、通産省がやるにしても、すみやかにこの問題を解決するよう引き続き折衝いたしたい、かように考えております。

○鈴木琢二君　今、お宅の方で案を持つて通産省と話し合つたけれども、話がまとまらないなかつたと、それは所管の問題か、それともどちらに、そういうことをどういう法律に規制すればいいのかという問題とかあるいはそういうことが必要でないといふような点になつて、あなたの方では必要があるとしたけれども、通産省の方では必要がないのだ、こういうような意見の食い違いなのか、ちょっとお聞きしたいのですが……。

○政府委員(鈴木琢二君)　これは、通産省もその試験制度の必要は認めてお

るようでござります。ただ、通産省といたしましては、電気事業法の改正を今計画いたしておるようございまして、電気関係の規制は、一切その電気事業法の中に盛り込むという計画で自分の方でやるからといふことで、話が、どつちにきめるかということで意見が合わないので、あること自体は、通産省も別に反対しておるわけではないわけでございます。

おつしやるよろに、何かやつぱりこれ
は一つ、ちつちつな小僧がやつてきて
上に上つて架設して、これでオケー
なのだと、こういふ程度でなしに、
やつぱり一つやらなければいけないと
思うので、その点、前の先生方と大体
私意見同じですが、お考えいただきた
いと思うのです。これはしかし、所管
はまあ、お宅の方のこりう法規に感
ることがいいのか、あるいは電気事業
法に関連する何かのいわゆる取扱い者
としてのそれに盛るのがいいのか、こ
れは研究する余地がありますけれど
も、いずれにしても、放置できないので
はないかといふことは同感です。まあ
一つ要望として申し上げておきます。
○委員長(館哲二君) 本案に関連いたして
しまして、請願が一件付託になつてお
りますので、前例によりまして、便宜
この請願につきまして審査をいたして
おきたいと思いますが、御異議あります
せんか。

らないといふに改めようとすることに相なるのであります。が、請願は、そういう性質の映写技術者であります。が、仕事がなかなか重大事であり、責任も重いので、映画興行場における映写技術者の定員は四人以上にするよう法定せられたい。また、その映写技術者の試験を行つては、社団法人全日本映写技術者連盟という団体がござりますから、その団体に試験の実施を委嘱するよりにお願いしたいといふ趣旨のものでござります。

○委員長(鶴哲二君) 今の本請願につきまして、委員各位並びに政府において何か御意見がありましたら、御発言願います。政府の方で何か御意見をおありですか。

○政府委員(鈴木琢二君) 政府といたしましては、この現在提案いたしております消防法の一部改正の法律案で十分であると考えております。

○委員長(鶴哲二君) 他に御発言もありませんようありますが、本請願の審査はこの程度にいたしておきましたて、この請願をごしんしゃくの上、法律案の御検討をお願いしたいと思ひます。

ただいま議題になつております法律案につきまして、別に御質疑もありませんでしようか。

○鈴木壽君 今のお請願に関連してですがね。その映写技師の定員を、一つの映画館について四人以上にしてもらいたいという、これは、直接取扱いの技術とか、そういうものは私関係のないことだと思うので、一つの映画館の、何といいますか、経営の問題なり、もう一つは、従業者の労働基準法上における一つの問題、たとえば勤務

警察官の職務に協力援助した者の災害給付に関する法律
「協力援助者」を「警察官」の「職務」に改める。

第一条中「協力援助した者（以下「協力援助者」という。）が、そのため災害を受けた場合には」を「協力援助した者がそのため災害を受けたとおり、又は政令で定める場所以外の場所において、殺人、傷害、強盗、窃盜等人の生命、身体若しくは財産に危害が及ぶ犯罪の現行犯人がおり、かつ、警察官その他法令に基き当該犯罪の捜査に当るべき者がその場にいない場合に、職務によらないで自ら当該現行犯人の逮捕若しくは当該犯罪による被害者の救助に当つた者（政令で定める者を除く。）がそのため災害を受けたときは」に改める。

第三条に次の二項を加える。

4 給付の原因である災害が、自ら現行犯人の逮捕又は被害者の救助に当つたことによるものについては、当該逮捕又は救助に当つた場所を管轄する都道府県警察が置かれている地方公共団体がその給付を行ふものとする。
第五条第一項第一号中「協力援助者」を「警察官の職務に協力援助した者（以下「協力援助者」という。）」に改める。

附 則

（施行期日）

- この法律は、公布の日から施行する。
(地方法の一部改正)
- 地方自治法（昭和二十二年法律第六十七号）の一部を次のように改正する。

別表第一第三十七号中「警察官に協力援助した者の災害給付に関する法律」を「警察官の職務に協力援助した者の災害給付に関する法律」に改める。
(海上保安官に協力援助した者等の災害給付に関する法律の一部改正)

3 海上保安官に協力援助した者等の災害給付に関する法律（昭和二十八年法律第三十三号）の一部を次のように改正する。

第七条中「警察官に協力援助した者の災害給付に関する法律」を「警察官の職務に協力援助した者の災害給付に関する法律」に改める。

4 証人等の被害についての給付に関する法律の一部改正
「証人等の被害についての給付に関する法律（昭和三十三年法律第一百九号）」の一部を次のように改正する。

第六条中「警察官に協力援助した者の災害給付に関する法律」を「警察官の職務に協力援助した者の災害給付に関する法律」に改める。